

SUSCRIPCIÓN
En toda España: 1'50 ptas. mes
Número del día: 5 céntimos.
Número atrasado: 15 céntimos.
Teléfono núm. 84

EL BIEN PÚBLICO

OFICINAS
Nueva, 10
Redacción y Administración
De las 10 a las 16.
Dirección telegráfica: BIEN-MAHÓN

DIRECTOR: José León Fernándezcoca

Fundado en 1.º de Marzo de 1873

ADMINISTRADOR: José Aulestia

Año XXXIX.

Mahón, Miércoles 26 de Julio de 1911.

Número 11.470

A los señores acreedores y accionistas del Banco de Mahón

Los que anhelan la reconstitución del Banco de Mahón se servirán pasar por dicho establecimiento de crédito a firmar las listas de suscripción, todos los días laborables desde las cuatro de la tarde a las nueve de la noche, siendo conveniente presenten el documento de crédito que posean.

Los domingos y días festivos podrán hacerlo desde las 9 a las 12 de la mañana.

Efemérides de Menorca

24 DE JULIO

1843.—Entierro de la vieja Compañy, que había cumplido la edad de 100 años y siete meses. El ataúd ostentaba una caña verde grande y otra pequeña. El entierro fué de primera clase y gratis.

La cuestión de los Bancos

Tenemos noticias de que la suscripción abierta en el «Banco de Mahón» para contribuir a la reconstitución de dicho antiguo establecimiento de crédito, va cubriéndose con una rapidez asombrosa, alcanzando ya una considerable suma, que pasa de quinientas mil pesetas.

También sabemos que estos días se harán nuevas suscripciones de verdadera importancia y que representan cantidades muy respetables.

Sinceramente nos felicitamos de ello, y hacemos desde estas modestas columnas un entusiasta llamamiento al patriotismo de todos los buenos menorquines para que contribuyan con todas las fuerzas a esa meritoria obra de reconstitución de la que fué un tiempo nuestra primera institución bancaria, en la inteligencia de que reorganizando el Banco de Mahón se salva la vida económica de Menorca, tan quebrantada por la reciente catástrofe.

MAHÓN

Con motivo de la festividad del día, solamente publicamos hoy medio periódico.

El señor Fermín Verdú, Magistrado de la Audiencia territorial de Palma, habiendo cumplido el tiempo reglamentario de permanencia en estas Islas, ha sido destinado a la Audiencia de Canarias.

Es digno y probo funcionario de la administración de justicia cuenta con muchas y muy merecidas simpatías en Menorca, donde ha venido en varias ocasiones, formando parte de la Comisión cuatrimestral, para ver y fallar las causas correspondientes a dicho período y muy sentida ha de ser la ausencia de tan inteligente como severa y recta personalidad.

Desde Palma nos encarga el señor Verdú le despedamos de sus numerosas relaciones de amistad en esta, a las cuales se ofrece desde su nuevo destino en el archipiélago canario.

Por tratarse de un funcionario del Cuerpo de Aduanas, que ha servido en esta Administración, hace aproximadamente dos años, copiamos de «La Última Hora»:

«En la iglesia de San Cayetano se ha verificado el enlace del joven oficial del Cuerpo de Aduanas don Antonio Frontera con la bellísima y

distinguida señorita Amparo Ordoñez, hija del Administrador de la Aduana de Palma.

Han sido testigos de la boda, por parte del novio su padre don Emilio Frontera y don Luis Acuña y por la de la novia su señor Padre y hermano don Juan.

La novia vestía una preciosísima toilette.

Los recién casados marcharon después con la ceremonia a una finca propiedad de doña Dolores Frontera, en Lluchmayor, donde pasarán la luna de miel, que deseamos sea interminable.

Reciban los desposados, lo mismo que sus respectivas familias, nuestra felicitación y enhorabuena.»

A las seis de la tarde de ayer zarpó de nuestro puerto el vapor alemán «Hispania», que se hallaba cumpliendo cuarentena en este Lazareto.

Segun vemos en los diarios de Palma, desde el miércoles, día 19 del corriente, se encuentra en Palma, el diputado a Cortes por Mallorca, jefe del partido liberal de aquella isla, don Alejandro Roselló.

Ayer tarde a hora de itinerario salió para Barcelona en viaje directo el vapor correo «Isa de Menorca».

Desde hacía unas noches entraba en el «Teatro de Verano» a veces acompañado de miembros de su familia, un sujeto utilizando entradas que había adquirido no sabemos de qué manera.

Anoche por fin pudo la policía gubernativa averiguar quien era el individuo en cuestión, siendo citado para hoy en la Delegación del Gobierno.

Hemos recibido una atenta invitación, que muy sinceramente agradecemos, de nuestro querido amigo el ilustrado maestro de primera enseñanza de la villa de Aloyor don Joaquín Panadés para visitar la notable exposición de los trabajos verificados por los alumnos de aquella escuela pública durante el curso escolar de 1910-1911.

Tenemos entendido que la indicada exposición es una prueba más de los constantes desvelos que en pró de la cultura pública sienten el señor Panadés, demostrando del modo más halagüeño el grado de aprovechamiento que ha sabido dar a sus discípulos tan laborioso como distinguido pedagogo, al que felicitamos.

El «Boletín Oficial» de la provincia correos, ondiendo al 22 del actual publica el Real decreto estableciendo el cambio de paquetes postales entre las oficinas españolas de Marruecos y en las posesiones de la costa septentrional de África, que designe la Dirección General de Correos y Telégrafos:

Llamamos la atención del comercio sobre las disposiciones referidas a este servicio, insertas en el

mencionado Boletín, por creerlo de conveniencia para los comerciantes e industriales, y que en otro lugar reproducimos.

También inserta el citado Boletín Reales órdenes respecto a San dal y concurso de premios a la Protección a la Infancia, cuyo conocimiento interesa a los Ayuntamientos.

Copiamos de «La Última Hora»:

«EL REY A PALMA
De nuevo han circulado rumores sobre la posibilidad de que venga en breve a Palma S. M. el Rey don Alfonso XIII. Los ha motivado el hecho de que dentro de poco tiempo empezarán a efectuarse obras en el Castillo de Bellver para que en el mismo pudiera alojarse el Monarca.

Su Majestad en distintas ocasiones ha manifestado a nuestro distinguido amigo el Administrador del Real Patrimonio don Enrique Sureda, deseos de pasar una temporada en Mallorca para visitar la isla muy detenidamente. Últimamente, al visitarle el señor Sureda, reiteró don Alfonso deseos de conocer la isla.

Sobre la fecha en que pasará a esta el Rey nada se sabe en concreto.»

En la pastelería situada en la plaza del Príncipe, junto al «Casino Melitense», se sirven diariamente sabrosos mantecados de vainilla con los bien elaborados cuartos mallorquines. Cada día va obteniendo dicho establecimiento mayor favor del público. 7

Por real orden del Ministerio de la Gobernación, que publica la «Gaceta», se convoca al tercer concurso de premios por actos de protección a la infancia, concediéndose los premios siguientes: diez de 200 pesetas y diploma de mérito a las nodrizas y madres que demuestren haber conservado con mayor celo la vida de los niños ó de sus hijos, y tenidos en favor de la infancia; cuatro de 250 pesetas y diploma de mérito a los maestros y maestras que hayan realizado actos meritorios en favor de la infancia; cuatro de 250 pesetas y diploma de mérito, a los autores que hayan publicado obras encaminadas al desarrollo de la protección a la infancia, y dos premios de 250 pesetas y diploma de honor a las personas que hayan salvado la vida de algún niño con riesgo de la propia.

Recientemente han ingresado en el Parque Zoológico municipal de Barcelona numerosos ejemplares de interesantes especies, entre ellos una pantera, dos bisontes, un muflón de Córcega y varios individuos correspondientes a la sección ornitológica, tales como pavos específicos, pollos lamangas, tórtolas liegs y de la puñalada, cascos y patos mandarines y de Formosa, viniendo a aumentar los atractivos de las instalaciones, a las que presta singular atención la Junta municipal de Ciencias Naturales.

PAQUETES POSTALES

El Real decreto del Ministerio de la Gobernación estableciendo el servicio de paquetes postales con Marruecos, dispone lo siguiente:

«Artículo 1.º Se establece el cambio de paquetes postales:

a) Entre las oficinas españolas de Correos en Marruecos y las posesiones de la costa septentrional de África que designe la Dirección general de Correos y Telégrafos.

b) Entre dichas administraciones y las autorizadas para este servicio en la península y en las Islas Baleares y Canarias.

Art. 2.º El transporte marítimo de estos paquetes se verificará por las líneas de vapores españoles subvencionadas por el Estado.

Art. 24. Las Administraciones de Correos de Cádiz, Algeciras, Málaga, Almería, Cartagena, Alicante,

Valencia, Tarragona y Barcelona, serán las encargadas de hacer el cambio directo de los paquetes con las oficinas autorizadas del Norte de África, y de presentarlos al despacho de Aduanas, como ya se practica en Cádiz con las procedentes de Tánger.

Art. 4.º Serán aplicables a este servicio los preceptos del Real decreto de 28 de Agosto de 1902 y demás disposiciones porque actualmente se rige el cambio de paquetes postales con Tánger, en cuanto no se opongan a las anteriormente expresadas.

Art. 5.º La Dirección general de Correos y Telégrafos dispondrá lo necesario para el cumplimiento de lo establecido en el presente decreto y señalará la fecha en que haya de comenzar este servicio.»

Se ha publicado un real decreto por el que se hacen desaparecer obstáculos y trabas impuestas para que contraigan matrimonio los sargentos.

Por esta disposición desaparece la obligación de constituir depósito ó de acreditar renta alguna; se establece tan solo la condición de ser reengachados y tener veintiocho años de edad, ó veinticinco de edad y cuatro de servicios en el empleo, ó veinticinco de edad y estar en posesión de un sobrehaber de 25 pesetas por pensiones de cruces.

Se facilita notablemente el matrimonio de los sargentos.

Dentro de breves días, a lo más tardar seguramente en la primera quincena del mes próximo; empezará a funcionar el giro postal. Para ese servicio, los sellos de cinco céntimos son de color azul y el dibujo consiste en un escudo de armas muy pequeño, bajo la corona real, y entre dos palmas, y en la parte inferior las inscripciones «Correos-Giro» y la indicación de su valor. Los sellos de diez céntimos son de color verde desvanecido.

El album que los elementos conservadores de Barcelona dedican a don Antonio Maura, obsequio del que ya nos ocupamos, ha sido encuadernado lujosamente y la portada, obra de Alejandro Cardunets, es muy artística. Dicho album vá encerrado en un hermoso estuche.

Ha sido nombrado Catedrático de Matemáticas del Instituto de Mahón don Ramón Loraluce.

El archivero municipal don Salvador Ros, recién aprobado en los exámenes de ingreso en el cuerpo de Archiveros del Estado, ha sido destinado a prestar sus servicios en Mahón.

Leemos en un periódico de Palma: «Habiendo aprobado el señor Sol y Ortega la conducta de su correligionario el dipulado a Cortes señor Llansó dentro de la conjunción republicano-socialista expuesta sin rodeos por éste en la reunión de organismos de la Unión republicana nacional celebrada el pasado mes en el Centro de la calle de Puertaferri», ha retirado el referido señor Llansó su renuncia de vicepresidente de la junta provincial del partido en Barcelona.»

Se halla detenido en la Central Telegráfica de Barcelona un despacho depositado en Mahón y dirigido a Nicolás Perelló, Proyecto 12, (Las Cortes).

A la Comandancia de Menorca le han sido remitidos varios ejemplares del primer suplemento a la lista de buques de la marina francesa.

Pérdida

Un bastón negro con anillo de plata y puno de asta, lo perdió un pasajero al desembarcar del vapor «Isa de Menorca» el viernes último. Se gratificará al que lo devuelva por ser recuerdo de familia. 1-3

Espectáculos Teatro de Verano

Ha tenido un acertado pensamiento la empresa al abrir el «Teatro de Verano», cerrando provisionalmente el Teatro Principal.

La fresca temperatura de que allí se disfruta es un aliciente que convida, y así va sucediendo, pues el público acude al mencionado teatro, siendo de cada día mayor la concurrencia.

Además del selecto y variado programa de películas es un atractivo la graciosísima parejita infantil «Les petites Camélias», que consiguen continuos y muy merecidos aplausos.

Esta parejita que la forman dos preciosas niñas de 12 y 12 años y medio, cantan con mucho gusto y afinación, teniendo una voz bastante extensa y muy bien timbrada.

En los bailes derrochan gracia y donaire, siendo todos sus movimientos rítmicos y ajustados y precisos. Muchas bailarinas han pisado nuestros teatros y no poseían las condiciones de esta parejita, la cual se ha captado por completo las simpatías del público.

La empresa, ansiosa de ofrecer novedades y de agradar y complacer a los que les favorecen con su asistencia, no reparando en sacrificios para prestar amenidad a los espectáculos, anuncia para el próximo jueves, después de la sesión cinematográfica, en la que tomará parte la linda parejita de canto y baile «Les Camélias», un bonito castillo de fuegos artificiales.

Noticias Militares

Se ha dispuesto que por los Parques de Artillería se proceda al aseo de las pólvoras existentes en los almacenes de los mismos.

Por Real orden de 15 del corriente mes se ha resuelto sirva de abono por entero para todos los efectos el tiempo que los individuos de tropa permanecen en uso de licencia ilimitada.

Han sido destinados a la Comandancia de Artillería de Menorca los primeros tenientes, recientemente ascendidos don Luis Marañón y Torres, don Vicente Montojo y Torrenegui y don Pedro Villegas Cosado. Han sido destinados los segundos tenientes de Infantería don Manuel Blasco y don Adolfo Jiménez al Regimiento de Menorca.

El coronel de Ingenieros don Alberto de la Maza, que sirve en Menorca a excédente en la primera región.

Consumo Público

MATADERO

Reces cortadas los días que a continuación se expresan con su peso y procedencia:

Día 19 Julio

1 buey, 213 kilos, Binisúes (Ferreries).
1 ternera, 79, Juan Mercadal (Aloyor).
1 idem, 79, idem.
1 idem, 120, estancia d'as Cebullá.
1 idem, 128, Juan Sintes (Aloyor).
2 carneros, 16, son Carlos (Mercadal).
2 idem, 23, Binihumesch (Aloyor).
4 cabras, 34, Juan Mercadal (id).
2 idem, 21, Tirasech (Ferreries).
Día 20 idem

1 vaca, 150 kilos, Pedro Meliá (Aloyor).
1 idem, 143, Pedro Sotés.
1 idem, 165, Binisefuet Vey.
1 idem, 150, Juan Mercadal (Aloyor).
1 ternero, 50, Binisefuet Vey.
1 ternera, 103, son Costa (Aloyor).

1 idem, 136, Aigendas de Antonio.
2 carneros, 18, Binixebunet Nou (Aloyor).
6 cabras, 44, Antonio Palliser (Mercadal).
1 idem, 14, Tirasech (Ferreries).
Día 21 idem

1 vaca, 171 kilos, Gabriel es Peput (Mercadal).
1 ternero 94, estancia son Carlos.
1 idem, 106, Biniy Vey.
1 idem, 106, Binihumesch (Aloyor).
1 idem, 105, idem.
1 idem, 78, estancia se Buveleta.
1 ternera, 76, Sant Bertumeu.
1 idem, 119, Tomás Francesquí.
3 carneros, 31, Binihumesch (Aloyor).
2 idem, 17, Binixebunet Nou (id).
2 cabras, 20, Antonio Palliser (Mercadal).
2 idem, 12, Binirix Nou (idem)

Sociedades y Corporaciones

SOCIEDAD GENERAL

DE ALUMBRADO

En virtud de lo que disponen los artículos 14 y 15 de los Estatutos, se convoca junta general ordinaria de señores accionistas para el jueves día 27 del actual, a las seis de la tarde, en el domicilio del Gerente.

Se previene que el derecho de asistencia debe forzosamente acreditarse, depositando antes de la junta general las acciones en la Caja de la Sociedad.—Mahón 18 de Julio de 1911.—El Presidente.—P. I.—Miguel Sintes.—P. A. de la J. de G.—Mateo Seguí, Secretario. 6—

SOCIEDAD ANÓNIMA

INDUSTRIAL MAHONESA

EN LIQUIDACIÓN

Habiendo resultado desierta la subasta de la fábrica, anunciada para el día de ayer, se celebrará una segunda el viernes 4 de Agosto próximo, a las cinco de la tarde, en el local de la misma, con arreglo al pliego de condiciones é inventario, que obran en Mahón, en poder del vocal de la Comisión liquidadora don Juan Font, Cos de Gracia, 51, y en Barcelona en el despacho de don Joaquín M^a Tintoré, Pasaje del Comercio 1 y 3.—Mahón 23 Julio de 1911.—La Comisión liquidadora. 2—

BANCO DE MENORCA

Constituida esta entidad con fecha 5 del corriente en Barcelona por escritura pública ante el Notario don Juan Par, tiene el gusto de convocar la primera junta general de accionistas el lunes 24 del corriente, a las cinco de la tarde en el «Ateneo Científico».

OBJETO DE LA JUNTA

Nombramiento del Consejo de Administración.

Mahón 18 Julio de 1911. 3

LA MARÍTIMA

COMPANÍA MAHONESA DE VAPOR

De conformidad con los artículos 20, 21 y 22 de los Estatutos, se convoca a los señores Accionistas a junta general ordinaria para el lunes 3 del actual, a las cinco de la tarde, en el domicilio del Sr. Director Naviero, Infanta, 24.

Para acreditar el derecho de asistencia deberán los señores Accionistas depositar sus acciones en la Caja de la Sociedad con cinco días de anticipación, por lo menos, al fijarse para la junta.—Mahón 14 de Julio de 1911.—P. A. de la J. D.—Guillermo Goñalons, Vice-Secretario.—V. B.—El Presidente, J. Biale Colí. 7

Crédito Mercantil de Menorca

Se compran acciones de LA MARÍTIMA. 2-3

PARA VENDER

Una casa calle Sta Rosa núm. 23.
 Un huerto contiguo.
 Una casa calle San Nicolás núm. 22.
 Un motor á gas de tres caballos.
 Una máquina de tornear hormas y una sierra circular nueva.
 Informes calle Deyá núm. 5, Mahón.

11-15

Mal de este siglo

Vivimos en plena fiebre de negocios; el lema de los tiempos modernos es vivir una super-actividad imposible que desgasta el organismo engendra la debilidad de todas las funciones; el desgaste del sistema nervioso produce el desequilibrio de los nervios que ocasiona la pérdida del sueño, dolor de cabeza al menor trabajo del cerebro, temblor de las manos, debilidad en los pies, ensueños, pesadillas, con pérdida del apetito y de la alegría, que conduce fatalmente al apocamiento moral, la hipocondría y la tristeza.

Las malas digestiones y la debilidad nerviosa cada día en aumento por la alta enervación que hemos prodigado; el SURMENAGE nos ha conducido á la NEURASTENIA, enfermedad que hace estragos en este siglo.

Unos frascos de jarabe HIPOFOSFITOS SALUD vigorizan el sistema nervioso y ordenan el desorden de los nervios, causa efectiva de la NEURASTENIA adquirida en los hechos por la existencia del presente siglo.

Pídense en las farmacias y droguerías HIPOFOSFITOS SALUD de Climent y C.º, único aprobado por la Real Academia de Medicina.

CULTOS

Consultorio médico

Enfermedades de los aparatos respiratorio y circulatorio

Consulta de 2 á 4 de la tarde

Dr. J. Vilató

Exmédico del Hospital de Santa Cruz de Barcelona Isabel II, núm. 60.

21-25



No bebas más, este vicio no es más que nuestra ruina.

Ahora es posible curar la pasión por las bebidas embriagadoras. Los esclavos de la bebida pueden ser liberados de este vicio, aun contra su voluntad.

Una cura infalible llamada Polvo Coza, ha sido inventada, es fácil de tomar, apropiada para ambos sexos y todas edades y puede ser suministrada con alimentos adictos á bebidas, sin conocimiento del intemperante.

MUESTRA Todas aquellas personas que tengan un embriagador en la familia ó entre GRATUITA. sus relaciones, no deben dudar en pedir la muestra gratuita de Polvo Coza. Escríbala hoy COZA POWDER Co., 76 Wardour Street, Londres, Inglaterra. El Polvo Coza puede ser también obtenido en todas las farmacias y si Vd. se presenta á uno de los depósitos al pie indicados puede obtener una muestra gratuita. Si no puede Vd. presentarse, por favor escriba para adquirir la muestra gratuita, dirigiéndose directamente á COZA POWDER CO., 76 Wardour Street, Londres 221 Depósitos: en Mahón: Farmacia de Fermín. M. Martínez.

Plaza del Principe, 6.

Conferencias telegráficas

Servicio especial de nuestro corresponsal en Palma

De Madrid

Palma 25.—7'10.

Sin noticias

Deseosos los periodistas, que acuden á la diaria información, de conocer detalles respecto al curso que siguen las negociaciones sobre el incidente de Marruecos, han interrogado al señor Canalejas.

Este les ha manifestado que está sin noticias respecto á dicho asunto, pudiéndoles tan solo indicar que está bien impresionado, creyendo que la cuestión no tendrá complicaciones.

Estado sanitario

Respecto al estado sanitario de España, ha manifestado el señor Canalejas á los periodistas que tiene impresiones optimistas, pues de las informaciones recibidas de todas las provincias españolas resulta que no hay en toda la nación un solo caso sospechoso de cólera.

Ha añadido el Presidente que, según sus informes, los casos de la epidemia ocurridos en Marsella están absolutamente aislados, guardándose rigurosamente todas las prescripciones para evitar el contagio, lo que se ha logrado, puesto que no han continuado las invasiones, parciendo que el foco epidémico ha quedado localizado.

Las huelgas

Según las noticias oficiales, las huelgas de Puerto Llano y Málaga siguen en igual estado, por mas de que se gestiona para procurar una solución que permita se reanuden los trabajos.

Viaje regio

Su Magestad el Rey salió ayer tarde para Inglaterra.

Permanecerá dos ó tres días en Londres y es casi seguro que visitará alguna otra ciudad inglesa.

Durante la estancia del Monarca español en Inglaterra, el señor Canalejas le telegrafiará diariamente dándole cuenta del curso de los negocios políticos, especialmente del referente á la cuestión de Marruecos, ya que don Alfonso expresó vivo interés antes de marcharse, por conocer el desarrollo del incidente ocurrido en Alcázar.

Futuro Consejo

Antes de que salga de Madrid el señor don Amalio Jimeno, Ministro de Instrucción Pública, con el objeto de veranear y de que lo verifique también el señor Gasset, Ministro de Fomento, se celebrará Consejo de Ministros, para ponerse de acuerdo, si futuras é imprevisitas contingencias, reclamasen resoluciones rápidas y de reconocida significación.

Viaje de propaganda

El elocuente orador é ilustre hombre público, ex-ministro del partido conservador señor Gonzalez Besada, se dedicará á realizar una activa propaganda política en el próximo mes de Agosto.

Comenzará su viaje de propaganda por Asturias, en cuya provincia goza el señor Besada de gran prestigio y muchas simpatías.

Los conservadores le preparan un entusiasta y espontáneo recibimiento y además se disponen á agasajarle continuamente.

Se atribuye al viaje de ese eminente político de gran importancia respecto al desenvolvimiento en Asturias del partido conservador.

Expedienteo

El Presidente del Consejo don José Canalejas se dedicó ayer al despacho de muchos expedientes retrasados de los diversos ministerios, poniendo al corriente los asuntos á que aquellos expedientes se referían.

Por estar tan atareado no pudo anoche recibir á los periodistas, á los cuales hizo saber que no podía facilitarles noticias por carecer de ellas.

De Fez á Madrid

Ha llegado á Madrid el reputado médico militar señor Cortés que se hallaba en Fez.

Al saberse su llegada han acudido á él muchas personas y algunos periodistas con el objeto de recibir informaciones y poder comunicar noticias nuevas.

Pero de las diferentes conferencias celebradas con el señor Cortés nada nuevo se ha podido adquirir. Las noticias facilitadas sobre Marruecos son todas conocidas.

Se propone el señor Cortés visitar al Ministro de Estado señor García Prieto.

De provincias

Malaga

Huelga aplazada

Málaga 25.—La opinión pública considera aplazado momentáneamente el peligro que existía de que se declarase en esta ciudad una huelga general de todos los oficios.

Sin embargo, en previsión de inesperadas contingencias, las autoridades han adoptado toda clase de medidas preventivas para el caso de que estallase en un momento á otro el conflicto obrero.

La Sociedad «Nuevo Faro» ha protestado ante las autoridades de que las fuerzas de la Policía tengan materialmente bloqueado su domicilio social.

Los empleados de los tranvías han desautorizado á sus representantes en la Junta de Reformas sociales por considerar que éstos se extralimitaron en las funciones que se les habían conferido.

Reina en toda la población la mas completa tranquilidad.

Guipúzcoa

La huelga de fundidores

San Sebastián 25.—La huelga de fundidores va tomando incremento, temiéndose que pueda originar serios conflictos.

Ayer dejaron el trabajo diez y nueve fundidores mas, aumentando por consiguiente el número de operarios huelguistas.

Los patronos deseosos de facilitar la solución de la huelga, han accedido á algunas principales pretensiones de los huelguistas y acceden al aumento de jornal en las horas extraordinarias; pero se mantienen intransigentes con la exigencia de los operarios de que les ayuden en sus trabajos sus compañeros de otras distintas secciones, en los días señalados para dedicarse á las operaciones de fundición.

Esa exigencia la estiman los patronos como la abdicación de los derechos que les corresponden, además de serle perjudicial á sus intereses.

Los patronos, en vista de la actitud de los operarios, han decidido asociarse para que, robustecidos por la acción común, poder combatir la huelga y resistir las exageradas peticiones de los huelguistas.

Se teme, como antes se dice, que la huelga tenga ramificaciones, y que cooperen á ella los diferentes ramos de construcción.

Felicitaciones

San Sebastián 25.—Con motivo de ser ayer los días de Su Magestad la Reina madre doña Cristina, se han recibido en el Palacio de Miramar innumerables ramos de flores é infinidad de telegramas de felicitación.

Temblor de tierra

Esta madrugada se ha experimentado en esta ciudad un ligero temblor de tierra.

Como á la hora en que sucedió el movimiento sísmico estaba durmiendo el vecindario, que no se dió cuenta del fenómeno, no se ha producido alarma alguna.

Modus vivendi

El ministro de Estado señor García Prieto ha manifestado á la prensa, que carecía de noticias respecto á Marruecos, y que en la nueva entrevista que ha celebrado con el Embajador francés han seguido tratando del *modus vivendi* de nuestras relaciones comerciales y la manera y forma de concertar su convenio.

Ha añadido el ministro que también habían hablado sobre las medidas provisionales que podrían adoptarse para evitar incidentes como el de Alcázar.

Valencia

Horrible asesinato

Játiva 24.—Varios hermanos han acometido á un cuñado asesinandole espantosamente.

Los criminales han sido detenidos y el público exaltado y horrorizado por el terrible crimen, intentó sacar de la cárcel á los malvados para lincharlos, teniendo la Guardia Civil que intervenir para impedir el intento.

Entonces exasperado el vecindario asaltó el domicilio de los criminales, teniendo que huir por el tejado los padres de los asesinos. Posesionando el público de la mo-

rada sacaron á la calle los muebles, quemándolos.

En vista de la exaltación de los ánimos han tenido que concentrarse fuerzas de la Benemérita de los pueblos cercanos, habiendo renacido la calma.

Se ha verificado la autopsia al cadáver, apreciándose quince navajazos, siendo la mayoría de las heridas producidas, mortales.

Al entierro del asesinado ha asistido el pueblo en masa, presidiéndolo las autoridades.

Escándalos municipales

Valencia 25.—El Ayuntamiento de esta ciudad se ha reunido en sesión secreta.

El objeto de dicha sesión fué tratar de las supuestas injurias dirigidas á la Corporación en una circular del Comité local de la conjunción republicano-socialista, invitando al vecindario á una manifestación pública contra la gestión administrativa del Municipio.

Se acordó denunciar ante los tribunales al Presidente y Secretario del mencionado Comité local y á los concejales republicanos y socialistas.

Sesion pública

Inmediatamente se celebró sesión pública, levantándose para hablar el concejal conservador señor Amt, para pedir explicaciones sobre los cortosísimos trajés de verano para los alguaciles.

Le interrumpió el señor Alcalde rogándole aplazase para otra ocasión la discusión sobre ese asunto.

Los Concejales conservadores se opusieron al aplazamiento solicitado por el Alcalde, juzgando que su ruego obedecía al deseo de eludir los cargos que se iban á formular.

Con ese motivo se originó un escandaloso incidente, siendo imposible continuar la sesión, abandonando el salón los Concejales conservadores.

Dimisión

El Alcalde, después de la sesión celebró una detenida conferencia con el Gobernador de la provincia, avistándose acto seguido con los jefes liberales.

Ha presentado la dimisión del cargo el señor Alcalde.

Comentarios

Con motivo de las dos sesiones celebradas se hacen muchos y muy distintos comentarios y se habla de supuestos chanchullos municipales.

Es generalmente elogiada la digna y correcta actitud de los concejales conservadores, exigiendo que se discutiese á la luz del día y en plena sesión pública la administración municipal, no queriendo acudir al expediente engañoso de una denuncia, para intentar amordazar y cohibir el derecho de todo vecino de investigar y fiscalizar la gestión de los que administran los fondos comunales.

Las supuestas injurias y calumnias, dicen, no se desvanecen más que haciendo resplandecer la verdad; de ningún modo apelando á medios que

ni convencen ni pueden desvirtuar la acusación.

santander

Salida para Madrid

Santander 24.—Ha salido para Madrid el ministro de Marina señor Pidal.

Huesca

Otro temblor de tierra

Huesca 24.—También se ha sentido en esta población un ligero terremoto que ha durado 34 segundos.

Los muebles y algunos objetos de las habitaciones han vacilado.

Se produjo gran pánico, creyéndose que el temblor iba á reproducirse.

En Panticosa

En el balneario de Panticosa el temblor de tierra ha sido más intenso.

El terror se apoderó de los bañistas que desprovistos corrían en todas direcciones.

Nueve bañistas huyeron aterrados por la carretera.

El calor es insuportable.

Barcelona

La excursión de "La Última Hora"

Obsequios

Barcelona 25.—Los mallorquines expedicionarios de «La Última Hora» son objeto de grandes agasajos.

Los periodistas catalanes han obsequiado á los compañeros, que forman parte de la excursión, con un espléndido banquete en la Rabassada.

Los periodistas catalanes y palmanos han confraternizado, otorgándose mutuamente inequívocas muestras de afectuoso compañerismo.

Después se telegrafió al señor Guasp, Presidente de la Asociación de la Prensa de Palma.

La banda de la Misericordia

La banda de música de la Casa de la Misericordia, que acompaña á los expedicionarios, ha visitado el Ayuntamiento y la Diputación, en cuyos dos edificios ha tocado varias piezas.

El público que llenaba dichos locales ha ovacionado á los músicos.

El señor Serraclara ha entregado á la banda 125 pesetas y el señor Monnegal, en nombre de las escuelas catalanas, les hizo entrega de 100 pesetas.

Por la noche asistieron los músicos al «Saturno Parque».

Visitas á Montserrat y Tibidabo

Muchos excursionistas han visitado la célebre montaña de Montserrat, donde se venera la Virgen del mismo nombre, y también han visitado el «Tibidabo», en cuya elevada cúspide se disfruta de un panorama espléndido.

Procesión

Barcelona 25.—La procesión de

Nuestra Señora del Carmen que se ha celebrado en el barrio de la pescadería ha resultado lucidísima.

Las calles del tránsito estaban adornadas con profusión, reinando entre los pescadores un gran entusiasmo por la gloriosa patrona, la excelsa Virgen del Carmelo.

Presidieron la procesión el señor Comandante de Marina, asistiendo la oficialidad del buque de guerra «Infanta Isabel».

Bilbao

Traslación de un cadáver

Bilbao 25.—El cadáver del Marqués de Torres, diputado á Cortes por Durango, filicido en Amberes, será trasladado á España, para ser enterrado en el panteón de la familia.

Del extranjero

Marruecos

La incorrección de Thirier

Tánger 24.—Los periódicos tangerinos se ocupan del incidente provocado en Alcázar por el teniente Mr. Thirier.

Afirman que el hecho no tiene importancia y que no se puede hacer solidario al ejército francés de las intemperancias, genialidades y groserías de un sólo individuo.

Basta que se revele á tan provocativo é imprudente oficial, para que todo quede tranquilizado.

PALMER,

Telegramas de la «Marítima»

Barcelona 26.

«Isla de Menorca» fondado á las seis. Sin novedad. Calmas.—Ginart.

A la hora de entrar en máquina la presente hoja no habíamos recibido nuestro servicio telegráfico correspondiente al día de hoy.

Ignoramos la causa de esta irregularidad.

Ultima hora

A las doce en punto ha llegado á nuestro puerto, procedente de Barcelona y escalas, el vapor correo «Monte-Toro».

Papel para máquinas de escribir

LIBRERIA DE

Sucesores de Parpal Nueva 10-

Se ofrece

un tenedor de libros para un comercio ó fabrica, persona formal y de competencia.

Informarán en esta imprenta. 37